

Mardi 17 novembre. Confinement. Jour 16

Lire l'évangile dans saint Luc (19, 1-10).

Sans doute n'avez-vous jamais vu votre percepteur juché dans un platane pour voir passer le Tour de France ! Cependant, l'intérêt du texte n'est pas là. Après s'être invité chez Zachée, Jésus est pris à partie par les gens venus l'acclamer. On est choqué. Lui qu'on pensait être un prophète, et peut-être même le messie, il va manger chez un pécheur. Et quel pécheur ! Quelle ordure, ce Zachée. Un collabo qui s'en met plein les poches. Mais Jésus ne répond pas. Il est sûr de son coup et laisse Zachée réagir. De fait, Zachée déclare qu'il donne la moitié de ses biens aux pauvres et qu'il va rembourser quatre fois plus ceux qu'il a volés. Et, alors, Jésus peut dire à la foule : « Eh bien ! Lui aussi est un fils d'Abraham ! » Pour nous, laissons-nous leur chance à ceux que Jésus bouleverse ?

En ce temps-là, entré dans la ville de Jéricho, Jésus la traversait. Or, il y avait un homme du nom de Zachée ; il était le chef des collecteurs d'impôts, et c'était quelqu'un de riche. Il cherchait à voir qui était Jésus, mais il ne le pouvait pas à cause de la foule, car il était de petite taille. Il courut donc en avant et grimpa sur un sycomore pour voir Jésus qui allait passer par là. Arrivé à cet endroit, Jésus leva les yeux et lui dit : « Zachée, descends vite : aujourd'hui il faut que j'aie demeure dans ta maison. » Vite, il descendit et reçut Jésus avec joie. Voyant cela, tous récriminaient : « Il est allé loger chez un homme qui est un pécheur. » Zachée, debout, s'adressa au Seigneur : « Voici, Seigneur : je fais don aux pauvres de la moitié de mes biens, et si j'ai fait du tort à quelqu'un, je vais lui rendre quatre fois plus. » Alors Jésus dit à son sujet : « Aujourd'hui, le salut est arrivé pour cette maison, car lui aussi est un fils d'Abraham. En effet, le Fils de l'homme est venu chercher et sauver ce qui était perdu. »

- Acclamons la Parole de Dieu !

Prier le psaume 14.

Le psaume fait écho à Zachée quand il parle de celui « qui agit avec justice et dit la vérité selon son cœur ». Et qui ajoute : « Il prête son argent sans intérêt. »

Le vainqueur, je lui donnerai de siéger avec moi sur mon Trône.

Seigneur, qui séjournera sous ta tente ?

Celui qui se conduit parfaitement,
qui agit avec justice et dit la vérité selon son cœur.

Il ne fait pas de tort à son frère et n'outrage pas son prochain.

À ses yeux, le réprouvé est méprisable
mais il honore les fidèles du Seigneur.

Il ne reprend pas sa parole. Il prête son argent sans intérêt,
n'accepte rien qui nuise à l'innocent.

Qui fait ainsi demeure inébranlable.